

Bien-être animal  
Comment s'engagent les paysans?



NOUS PROTÉGEONS  
CE QUE NOUS AIMONS  
♥

NOUS PROTÉGEONS  
CE QUE NOUS AIMONS

## Bien-être animal Comment s'engagent les paysans?



Les **paysans suisses** élèvent des vaches, veaux, cochons, moutons, chèvres ou volailles. Ils **veillent au bien-être des animaux** pour leur santé et la production d'aliments sains et de qualité.



Les 50'000 exploitations suisses sont des **structures familiales à taille humaine**.



Les standards en matière de protection des animaux sont respectés. Les **règles étatiques suisses** sont **plus sévères** que dans la majorité des autres pays.



La législation n'impose pas uniquement une alimentation riche et un accès permanent à l'eau, mais aussi **suffisamment de place**, des sols de bonne qualité, du paillage et des contacts sociaux.



Des **effectifs maximaux** pour les porcs et les volailles sont **imposés**. La détention des poules pondeuses en batterie est interdite depuis 30 ans. Raccourcir les becs des poules ou les queues des cochons est prohibé.



Des **programmes volontaires** dépassant largement les exigences légales ont du succès: systèmes de stabulation particulièrement respectueux des animaux (SST) et sorties régulières en plein air (SRPA).



Par exemple, 83% des vaches laitières sortent au pâturage **au minimum 26 jours par mois** à la belle saison, et régulièrement durant l'hiver.



Les services vétérinaires contrôlent que la loi soit respectée. Lorsqu'un animal malade a besoin d'un traitement par antibiotique, un **encadrement vétérinaire** est **nécessaire**.



@AgricultureDurableSuisse  
[www.agriculture-durable.ch](http://www.agriculture-durable.ch)

